

「つながり」育つ人と街

学生にとって、地域の「コミュニティー(共同体)」というのは遠い存在だ。身近な「コミュニティー」といえばサークルか、インターネットの仲間づくりサイトのようなものだ。でも、私たちが実際に暮らしている新潟では、地域のつながりを育むようさまざまな取り組みが行われている。そこで何が生まれようとしているのか、何が課題となっているのか。新潟市を舞台に、足を運び考えた。(新潟大学 地域「コミュニティー」取材班)



「うちの実家」

豊かな自然を残す水辺の空間、歴史を刻む建物。そうした、地域の財産を大切に活用しようといふ活動が盛ん。暮らしの日々の間に新たなつながりをつくり上げている地域がある。新潟市西区赤塚。

赤塚地区のシンボルである佐



自然なやすらぎの空間

お互いに助け合う「まごころヘルプ」という、有償ボランティアの仕組みを新潟市につくった。その活動の中で河田さちの実家はある。くち子の人もいる。孤独なお年寄りが気軽に普通の民家だ。ここに来るのは特定の心地の良さがあるのだろ

目的であって集まつてい

るわけではない。暮らし

ている場所や

年代もさ

まざまでもそこには、

て来る人も

感じた。

そして97年に始めたので、月に数度の決まった「いつ行つても無条件で温かく迎えてくれる場所」が「うちの実家」だ。定期的にお年寄りの手助けが必要な人達が集まり、自宅の茶の入れられ話をしたいときを掛けると、みんな笑顔で水彩画を描くことが楽

いです。1時

間以上かけ

て来る人も

いた。

それで、泊まれる準備も整つて、泊まれる方のため、感

合いかある。これも「まごころヘルプ」という、有償ボランティアの姿だ。

「実家」がオープンした。定期的にお年寄りの手助けが必要な人達が集まり、自宅の茶の入れられ話をしたいときを掛けると、みんな笑顔で水彩画を描くことが樂

いです。

それでも好きな時

は、

お年寄りが気恵んで

いる。遠方の人ため、感

じた。

それで、お年寄りが気恵んで

いる。遠方の人ため、感

じた。

それで、お年寄りが気恵んで